
Mündliche Fragen  
für die Fragestunde in der 52. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 7. September 2010 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 305 des Abg. Dr. Arnold (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen hinsichtlich der eigenen Breitbandstrategie zieht sie 
aus der positiven Zwischenbilanz im Modellprojekt "Digitale Dividende in 
Hofbieber"? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 306 des Abg. Stephan (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Bis wann ist mit der Beseitigung der Straßenschäden an der L 3105 zwi-
schen den Ortsteilen Wahlen und Gras-Ellenbach der Gemeinde Grasellen-
bach zu rechnen, deren Sanierungsbedarf auch das ASV Bensheim festge-
stellt hat und die in diesem Bereich derzeit nur mit 30 km/h Maximalge-
schwindigkeiten befahren werden darf? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 315 des Abg. Tipi (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Was verspricht sie sich von der Förderung in Höhe von 17.000 € für die 
Weiterbildung von Imamen und weiblichen Moscheemitgliedern? 

  

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 316 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Unterlagen oder Informationen wurden ihr seit ihren Ausführungen 
in der Plenarsitzung am 18. Mai 2010 übermittelt bzw. hat sie sich be-
schafft, um die Plausibilität der Pläne der angeblich neuen Investorengrup-
pe für das "Ferienresort Beberbeck" prüfen zu können? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 317 der Abg. Wissler (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung  
Wie viele Schülerinnen und Schüler, die sich für das Schuljahr 2010/2011 
für die Kasseler Gesamtschulen mit G9 angemeldet hatten, wurden abge-
wiesen? 

 

Kultusministerin 
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Frage 318 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die in der Offenbacher Post vom 8. Juni 2010 geäußerte Auffas-
sung des Landtagsabgeordneten Hartmut Honka (CDU), dass im Zusam-
menhang mit der nun geplanten Förderung der Kommunen bei der Umset-
zung der Mindestverordnung für Kindergärten "ein Verstoß gegen den 
Gleichheitsgrundsatz vorliegt", da einige Kommunen keinen finanziellen 
Ausgleich bekämen?  
 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

Frage 319 des Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die geänderte Ladenöffnungszeit im Bereich der Videotheken 
in zusätzlichen sozialversicherungspflichtigen Arbeitsplätzen in Hessen 
niedergeschlagen? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 320 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Warum sieht die amtliche Statistik der Kinder- und Jugendhilfe die Erhe-
bung der Betreuungsplätze für Kinder unter drei Jahren in Kindertagespfle-
ge nicht mehr vor? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 321 des Abg. Gremmels (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit sind innerhalb der Landesregierung die Überlegungen fortge-
schritten, die Schulbaupauschale auszusetzen bzw. abzuschaffen, wie es 
anlässlich der Kommunalwahlkonferenz im Rahmen des diesjährigen Hes-
sentages von Ministerpräsident Koch angedeutet wurde? 
 

 

Minister der Finanzen 

Frage 322 des Abg. Honka (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Wie beurteilt sie die Verunglimpfung einer hessischen Staatsanwältin durch 
den Ministerpräsidenten von Rheinland-Pfalz nach einer offenbar misslie-
bigen Aussage der Staatsanwältin im Nürburgring-Untersuchungsausschuss 
des Landtages Rheinland-Pfalz? 

  

 
Frage 323 der Abg. Fuhrmann (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie den 4. Auswertungsbericht zur Umsetzung des Hessischen 
Gleichberechtigungsgesetzes nach § 6 Abs. 7 HGlG dem Hessischen Land-
tag vorlegen? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 324 der Abg. Dr. Pauly-Bender (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie gegen Schwelbrände und die daraus herrührenden 
Immissionen und Brandgefahren in den Kohlelagern des Kraftwerkes Stau-
dinger? 
 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Frage 325 der Abg. Dr. Pauly-Bender (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Werden Seligenstadt und Hainburg demnächst unter vermehrten Fluglärm 
leiden müssen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 326 des Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Sieht sie in der Zurückstellung oder gar dauerhaften Streichung notwendi-
ger investiver Maßnahmen einen ernsthaften Beitrag zur Haushaltskonsoli-
dierung auf kommunaler oder Landesebene? 
 

 

Minister der Finanzen 

Frage 327 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Form ist sie seit ihren Ausführungen in der Plenarsitzung am 
18. Mai 2010 tätig geworden, um festzustellen, ob die in Aussicht gestellte 
Infrastrukturförderung von 30 Mio. € in einem Nachtrag 2010 oder mit 
dem Haushalt 2011 bereitgestellt werden muss. 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 
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Frage 328 der Abg. Sorge (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie unter wirtschafts- und wissenschaftspolitischen Gesichts-
punkten die zum 30. Juni 2010 erfolgte Beendigung der Teilfinanzierung 
des Fachinformationszentrums Technik in Frankfurt am Main durch das 
Bundeswirtschaftsministerium? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 329 der Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann legt sie den Bericht über die Entwicklung des Frauenanteils an den 
Beschäftigten sowie über die Handlungsschwerpunkte und sonstige Maß-
nahmen der Förderung aufgrund von Frauenförderplänen nach dem HGIG 
vor, wie in § 6 Abs. 7 HGIG zum 30. Juni 2010 vorgesehen? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 330 des Abg. Schmitt (SPD)   
Ich frage die Landesregierung:  

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Stimmte Staatssekretärin Beer als Vertreterin Hessens im Ausschuss der 
Regionen für oder gegen die Einführung einer Finanztransaktionssteuer? 

  

 
Frage 331 des Abg. Jürgens (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welches Ergebnis hatte die Bund-Länder-Besprechung zur Erstellung eines 
Nationalen Aktionsplans zur Umsetzung der UN-Behindertenrechts-
konvention? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 332 der Abg. Ravensburg (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe sind durch den Landkreis Waldeck-Frankenberg und 
seine Kommunen bislang Fördermittel zum Breitbandausbau beim Land 
Hessen beantragt und abgerufen worden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 333 des Abg. Tipi (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Mittels welcher Maßnahmen und/oder Projekte wird die mangelnde Bewe-
gung besonders der jüngeren Schülerinnen und Schüler an den hessischen 
Schulen bekämpft? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 334 der Abg. Habermann (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Veröffentlichung eines Gedichts in dem von dem 
bildungspolitischen Sprecher der CDU-Landtagsfraktion, Irmer, herausge-
gebenen "Wetzlarer Kurier", das eine Ohrfeige als Reaktion auf ein Fehl-
verhalten eines Schülers rechtfertigt? 

 

Chef der Staatskanzlei 

 
Frage 335 des Abg. Dr. Müller (Gelnhausen) (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Bedeutung hat die im Zusammenhang mit der Vorstellung der 
"Familienkarte Hessen" angekündigte "Road-Show"? 

 

Chef der Staatskanzlei 

 
Frage 336 des Abg. Quanz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Gründe waren dafür ausschlaggebend, dass der Ortsteil Weißen-
bach der Stadt Großalmerode nicht mehr in das Förderprogramm zur 
Dorferneuerung in Hessen für das Jahr 2010 aufgenommen wurde? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 337 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Neufassung der Fach- und Fördergrundsätze für das Lan-
desprogramm Sprachförderung im Kindergarten zu rechnen, da die alten 
zum 30. Juni dieses Jahres ausgelaufen sind? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 338 des Abg. Decker (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie das Landesblindengeldgesetz um welchen Zeitraum verlän-
gern? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 
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Frage 339 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Was sind die Ursachen für die auftretenden thermischen Probleme der 
Adaptionsbeleuchtung in einem der modernsten Straßentunnel in Hessen, 
dem Schürzebergtunnel bei Bad Sooden-Allendorf-Unterrieden, sodass es 
nur wenige Jahre nach der Inbetriebnahme des Bauwerks in diesem Bereich 
der Bundesstraße 27 seit mehr als 1 Jahr zu erheblichen Verkehrsbeschrän-
kungen kommt? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 340 der Abg. Fuhrmann (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie soll die Einsparsumme in Höhe von 377.000 €, die nach Darstellung 
des Justizministeriums durch die Schließung des Amtsgerichts Usingen 
erzielt werden könnte, im Einzelnen erreicht werden? 

 

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

 
Frage 341 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wieso setzt sie den Erlass des Kultusministeriums vom 16. März 2010 zur 
Klassenbildung im kommenden Schuljahr 2010/2011, wonach der Klassen-
teiler bei Realschulen auch in der siebten Klasse 30 nach der Förderstufe 
betrage, nicht an allen Realschulen (beispielsweise an der Korbacher 
Louis-Peter-Schule) um? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 342 des Abg. Schaus (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch waren die Gesamtkosten der Abschiedsfeierlichkeiten vom 30. 
August 2010 für den ausgeschiedenen Ministerpräsidenten Roland Koch? 

 

Chef der Staatskanzlei 

 
Frage 343 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Kommunen haben dem Land in welcher Höhe Rechnungen über 
die Personalmehrkosten aufgrund der geänderten Mindestvoraussetzungen 
in Kindertagesstätten geschickt? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 344 des Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sich nach Ansicht der Landesregierung nur eine hessische Op-
tionskommune für die Teilnahme am von der Bundesregierung ausge-
schriebenen Modellprojekt "Bürgerarbeit" beworben? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 345 des Abg. Franz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der dem osthessischen Polizeipräsidium zugewiesenen 14 Poli-
zeibeamtinnen und -beamten werden dauerhaft zur Polizeistation Rotenburg 
versetzt, um den Personalbestand von 52 Stellen (im Jahr 1999) wieder 
schrittweise erreichen zu können? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
 


